

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 13.7 – La doctrine de l’Église et du ministère

L’Église est une — ses membres sont unis spirituellement

Les membres de l’Église du Christ sur terre peuvent être séparés les uns des autres de bien des manières. Les croyants en Christ peuvent être séparés physiquement des autres croyants, vivre aux antipodes, parler des langues différentes, suivre des coutumes différentes, appartenir à des dénominations différentes et à des corps ecclésiastiques différents. Le lien qui unit les chrétiens les uns aux autres est un lien spirituel. Tous les croyants en Christ sont unis à Christ par la foi en Christ. Ils sont tous des sarments attachés au cep qu'est le Christ. Par leur attachement au Christ, ils sont aussi attachés à toutes les autres branches. Ils sont tous membres du même corps. Il n'y a qu'une seule Église du Christ, et tous ses membres sont unis spirituellement les uns aux autres.

La lettre de l’apôtre Paul aux Éphésiens souligne l’unité de l’Église du Christ en ces termes : « **Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation ; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous** » (Éphésiens 4:4-6). Aux chrétiens de Philadelphie, Paul a écrit : « **Vous ... tous participez à la même grâce que moi** » (Philippiens 1:7). « **la foi en Jésus-Christ** » est ce que tous les membres de l’Église du Christ ont en commun, même s'ils n'ont pas grand-chose d'autre en commun (Galates 3:26). Paul dit : « **Tous vous êtes un en Jésus-Christ** » (Galates 3:28). Lorsqu'une personne ne croit plus en Christ pour son salut, mais se confie en elle-même ou en quelqu'un ou quelque chose d'autre que le Christ, elle est alors « **séparé[e] du Christ** » et « **déchu[e] de la grâce** » (Galates 5:4), et n'est donc plus membre de l’Église du Christ.

L’apôtre Jean a partagé l’Évangile du Christ avec ses lecteurs, « **afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous** » (1 Jean 1:3). Jean dit : « **Notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ** » (1 Jean 1:3). Lorsque nous avons ce lien avec le Christ, nous sommes reliés à tous les autres qui sont reliés au Christ. Mais « **si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité. Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché.** » (1 Jean 1:6-7). Dès que notre lien avec le Christ est rompu, notre lien avec les autres chrétiens est également rompu. Le lien qui nous unit aux autres chrétiens dans l’Église du Christ est un lien spirituel, à savoir la foi en Christ.

L’Église catholique romaine a une conception différente de l’Église du Christ. Selon elle, une personne appartient à l’Église du Christ si elle est extérieurement membre de l’Église catholique romaine et si elle suit les pratiques extérieures de l’Église catholique romaine, qu’elle ait ou non la foi spirituelle en Christ dans son cœur. En d’autres termes, l’idée catholique romaine de l’unité dans l’Église est une union extérieure, l’appartenance à la même organisation extérieure. La prétendue unité de l’Église catholique romaine sous l’égide d’un seul pape et qui exige l’unité dans les pratiques extérieures est une union externe sans véritable unité spirituelle.

De nombreux protestants semblent également s’intéresser davantage à l’union externe qu’à l’unité spirituelle par la foi en Christ. On insiste beaucoup sur l’union et la fusion des corps ecclésiastiques et des congrégations en une seule organisation unie. C'est le but et l'objectif du mouvement œcuménique parmi les chrétiens. Le désir est de voir tous les groupes chrétiens, et même parfois des groupes non chrétiens, s’unir en une seule organisation religieuse. L’accent est mis sur l’union

extérieure plutôt que sur la véritable unité spirituelle. Le mouvement œcuménique minimise les dangers des faux enseignements et des fausses pratiques. Il veut que tous ceux qui se disent chrétiens adorent ensemble, prient ensemble, travaillent ensemble, prêchent l'Évangile ensemble, même s'ils ne sont pas d'accord sur ce que la Bible enseigne réellement au sujet de l'adoration, de la prière et du travail de l'Église, et même s'ils ne sont pas d'accord sur ce qu'est l'Évangile du Christ. Les nombreux avertissements du Christ et de ses apôtres concernant les faux enseignements et la vie impie sont le plus souvent ignorés dans l'intérêt de l'union externe.

Questions

1. Qui sont les membres de l'Église unique du Christ ?
2. Qu'est-ce qui unit les chrétiens aux autres chrétiens ?
3. Quels sont les éléments extérieurs qui divisent les chrétiens ?
4. Quelle est la différence entre l'union extérieure et l'unité spirituelle ?
5. Quand une personne perd-elle sa qualité de membre de l'Église unique du Christ ?
6. Quelle est la conception catholique romaine de l'Église unique ?
7. Quel est le but du mouvement œcuménique parmi les protestants ?
8. En quoi le mouvement œcuménique est-il contraire aux Écritures ?
9. Que diriez-vous à quelqu'un qui essaie de vous convaincre de devenir partenaire d'églises ou de groupes qui enseignent ou autorisent de faux enseignements ?